
令和３年６月２９日 

ＰＴＡ会員 各位 

所沢小学校ＰＴＡ会長 鶴田 紳 

 

令和元年度ＰＴＡ定期総会 
（ＰＴＡ総会 報告書） 

   書面 WEB 表決による開催日：令和３年６月１６日締め切り 

   ライブ配信日：令和３年６月１８日１５時３０分から 

配信会場：所沢小学校 ランチルーム 

司 会：小山幸哉（PTA 本部副会長） 

ライブ配信の視聴回数：３１５回 

視聴者：２２０人 

平均視聴時間：９分１７秒 

ライブ視聴者数：４３人 

          

＊挨拶 
「ＰＴＡ鶴田紳会長より」 
 令和３年度からのＰＴＡは、テーマを「できる人が できる時に できることを」とさせていただ

きスタートいたしました。このテーマを皆様と共有し、令和３年度が、新たなＰＴＡ環境を作る、

はじめの一歩になれるよう、本年度の会長としても一人の保護者としても精進してまいる所存です

ので、どうぞよろしくお願いいたします。 

さて、アンケートを通じていただきましたＰＴＡに対する保護者の声を、どのようにして本年度

に反映し、形にしていくべきかを校長先生をはじめ学校と後援会の協力も得ながら、本部会の中で

協議を重ねてまいりました。 

所沢小学校ＰＴＡは、保護者と教職員の皆様が会員の対象となっており、「保護者と教職員とが

協力して、家庭と学校と社会における児童の幸福な成長をはかること」を目的としております。 

その目的を意識しつつ、今の段階で会則に抵触することなく、活動内容の見直しが可能であった改

善案を本総会に提出させていただきました。 

事業計画案については後ほど、詳しくご説明をさせていただきますが、主に前年度踏襲型になる

ことが多いＰＴＡを全ての皆様がご納得いただける状態にするには、やはり時間もかかります。 

段階的にはなりますが、「できる人が できる時に できることを」というテーマのもと、引き続き

改善を進めてまいります。様々なご意見があるかと思いますが、いただいた意見も参考に、本年度

の結果はしっかりと検証して来年度に繋げて行きたいと考えておりますので、よろしくお願いいた

します。 

本総会を開催するにあたり、当初は体育館をお借りして、直接皆様からの声を聴きながらの開催

方法で検討しておりましたが、様々な状況を鑑みて、書面表決での開催といたしました。 

この開催方法について、ご理解いただきＷＥＢ及び書面表決書の提出を非常に多くの皆様からいた

だいたこと、感謝申し上げます。 

また、貴重なご意見をいただきました方にも、この場を借りて感謝申し上げます。 

そして、令和３年度からのＰＴＡの方針を少しでもご理解していただき、皆様と共にＰＴＡのス

リム化、見える化を目指したいという想いで、このライブ配信を行うことといたしました。 

最後までどうぞよろしくお願いいたします。 

 



「後援会渋谷正則会長より」 
平素から後援会活動に対しまして多大なご尽力を賜り、厚く御礼申し上げます。 

また、令和３年度所沢小学校後援会活動に際しましての、皆様のご協力に、心より感謝申し上げ

ます。【ＰＴＡと協力して子供たちの学校環境の整備を行うこと】を目的して、保護者の負担を減

らしながら、前向きで楽しい姿勢で活動できるような組織体制、事業取り組みに改善していきます。 

保護者の皆様の笑顔が子供たちにとって何よりもかけがえのない幸せ源となります。今後とも、

会員の皆様のご協力を賜りますようどうぞ宜しくお願い申し上げます。 

 
「戸村達男校長より」 
 総会の実施、ありがとうございました 

新型コロナウイルス感染症の感染拡大を受け、ＰＴＡ総会がオンライン開催になりました。初め

ての試みです。本部役員の皆さんが、どんな形で開催することが望ましいのか、いろいろ悩み、考

え、工夫していただきました。また、保護者の皆様にも、オンライン総会の視聴、委任状のご提出

など、ご協力ありがとうございました。 

まだまだ感染の収束が見通せない状況ですが、みなさんが、学校のために何かできることをしよ

う、と思っていただくことが、学校にとっては本当に大きな支えになります。 

「できる人が できる時に できることを」今後とも、本校の教育活動にご理解ご協力をお願い

いたします。 

 
（令和２年度定期総会 議決結果） 

  (書面・ＷＥＢによる表決結果) 
第一号議案 「令和２年度事業報告」      賛成７１５票  反対１票 
第二号議案 「令和２年度決算報告・監査報告」 賛成７１４票  反対２票 
第三号議案 「令和３年度事業計画（案）」    賛成７１４票  反対２票 
第四号議案 「令和３年度予算（案）      賛成７１１票  反対５票 

 
（結果） 
 ・すべての議案について過半数の賛成をもって可決されました。 
 
 
（各議案に関するご意見について） 
６月８日～１６日までの間、表決回答及びご意見ご質問等の受付をしておりました。 
第一号議案についてのご意見、ご質問は特にございませんでした。 
第二号議案についてのご意見、ご質問は２件ございました。 
第三号議案についてのご意見、ご質問は３件ございました。 
第四号議案についても３件のご質問をいただきました。 
 
 
「ライブ配信内容」＊一部内容を省略しています。 
 
第１号議案令和二年度事業報告、第２号議案令和二年度決算、監査報告について 
「令和二年度会長た山畑前会長より報告」 
新型コロナウイルスの影響により予定していた事業の多くが中止となりましたが、大きな事業に

ついて報告いたします。（省略） 



決算報告については、本来ならば、収入支出の項目ごとに読み上げるものですが、すでに書面表

決として事前公開させていただいておりますので、読み上げは省力させていただきます。 
大きな項目として、休校があったため、ＰＴＡ会費収入を８月からの８か月分を基本として、集

金させていただきました。 
４月１２日に監査の結果、相違ないことを認めていただいております。 
以上、第一号議案、第二号議案の報告とさせていただきます。 
皆様のご理解とご協力、誠にありがとうございました。 
 
第３号議案令和三年度事業計画（案）、令和三年度予算（案） 
（校内 PTA 改善案について） 
「令和三年度 PTA 会長鶴田紳より報告」 
主な改善点を中心にご説明させていただきます。 
学年学級委員については、６学年が各クラス３名選出だったのを２名に削減し、他の学年と同様

の選出人数といたしました。 
活動内容については、例年各学年の学年学級委員と教員が協力し、ＰＴＡとして企画する学年行

事がありました。これについては、学校側からの提案と学年学級委員の負担軽減を考え、ＰＴＡ主

催の学年行事を廃止することにいたしました。 
例年、６学年は学年行事担当に加え、卒業対策担当が必要でありましたが、活動内容を見直した

ことにより、他の学年と同様の２名選出で問題ないとの協議結果です。 
後ほど、予算についての説明で補足いたしますが、活動内容の見直しにより、本年度は学年学級

委員主催の行事は無いので、学年学級活動費の予算を削りました。しかし、単純に予算を削減する

だけでなく、学年ごとに必要な講習や活動に充てていただき、皆様からお預かりする大切なＰＴＡ

会費を子ども達の教育環境に役立てていただきたいという考えで、各学年への助成金とさせていた

だく提案となりました。 
 
各学年の先生方主催で行事を企画し、ＰＴＡに協力依頼があった際は、お手伝いしていただく可

能性もありますが、主な活動内容としては集金に関するお手伝い、5 学年までは次年度役員決めの

司会担当、６学年は卒業関係の活動がメインとなります。 
また、学年学級委員の皆様には、運動会の安全パトロールにできる範囲で結構ですので、ご協力

をお願いいたします。その他は記載の通りとなります。 
 
「常置委員会」 
本年度は体育、広報、生活の 3 委員会は、そのまま設置とさせていただきましたが、学校と後援

会の協力もあり、活動内容を大幅にスリム化することができました。 
これにより、常置役員の選出人数を各クラス最低 1 名とし例年の半分となりました。 
基本的には各クラス最低 1 名と考えておりますが、立候補が 2 名以上出た場合は、大変ありが

たいことですので、各クラス 2 名までの選出も可能といたしました。 
「各委員会の活動内容」について、ご説明いたします。 
（体育委員会） 
体育委員会は、これまで担当してもらっていた親子体力測定を今の状況を鑑みて廃止といたしま

した。そして、毎年４月に航空記念公園で行われる、市民文化フェアの実行委員会より協力依頼が

あったふれあい花壇は、協力依頼があった場合のみ、後援会に主導していただくことになりました。 
これにより、体育委員会の主な業務は運動会の安全パトロールとなっております。 
 



（広報委員） 
広報委員会は、これまで年 3 回の広報誌を作成していただいておりましたが、年 1 回の 3 月発

行を主な業務としました。普段の学校の様子は、小学校のホームページに先生方が随時アップして

くださるので是非ご覧ください。 
（生活委員会） 
生活委員会は、これまでトイレ清掃ボランティアを企画運営していただいておりましたが、後援

会が新たな事業として「トイレぴかぴかプロジェクト」を発足いたしました。 
そのため、トイレ清掃については、後援会主導で行いますので、生活委員会は主に清掃用具の購

入と管理、後援会のプロジェクトのお手伝いが主な業務となります。 
また、かけこみ 110 番、自転車安全プレートの管理は生活委員会から本部が支部長の皆様と連携

して担当することになりました。 
下校時安全パトロールは、主に教頭先生と１年生の保護者が下校時に出向いてくださることが多

いというのもあり、委員会としてのパトロール業務を廃止いたしました。 
また、運動会の安全パトロールは常置委員会全てにお願いをしていましたが、本年度は正門、西

門に警備員を外注し、常駐してもらう予定です。 
そのため、広報、生活委員会の運動会パトロール担当は廃止といたしました。 
（資料④令和３年度 事業計画案） 
その他、役割等については記載の通りです。 
 
（家庭教育学級） 
家庭教育学級については、総会時点で３７名（現在は３８名）の申し込みがあり、第１回から第

６回の講座を計画しています。 
講座内容につきましては、すでに各ご家庭に配布済みのすみれ通信に記載のある通りです。 
支部においては、新型コロナウイルスの感染予防をしながら、今月末に支部対抗球技大会を実施

予定など、その時の状況を見ながらの事業計画となっております。 
育成会については、今月に普通救命講習会を行う予定でしたが、６月実施は見送ることになりま

した。救命講習会は少人数でも行えるので、状況と必要性をみながら、再度日程調整をする可能性

もありますので、よろしくお願いします。 
また、わんぱく相撲大会については、主催の所沢青年会議所が規模を縮小し開催をする事になっ

たため、本年度の育成会への協力依頼はありませんでした。 
その他は記載の通りとなります。 

 
（予算案について） 
予算案について主な変更点を中心にご説明させていただきます。(資料⑤予算案) 
通常は前年度予算と本年度予算が記載されているものですが、令和２年度が新型コロナウイルスの

影響により、特別な予算編成になったため、比較しやすくするために令和元年度の予算も記載して

あります。 
（収入） 
まずは収入についてとなります。 
４月より学校は通常通り開校しており、本部、支部、育成会のＰＴＡ活動も行っているため、会費

収入は令和元年度以前と同様に１世帯当たり月額２００円の１２か月分として計上させていただ

いております。何卒ご理解をいただき、集金の際はご協力をお願いいたします。 
（支出） 
次に支出について、例年と変更された点を中心にご説明いたします。 



大項目、総務費の②会議費につきましてはこれまで長きに渡り、役員業務を行う中で金銭的自己負

担がかからないようにという主旨で、お弁当代やお茶代、必要と思われる経費に使用していただく

よう支給されており、各組織、大きな事業活動の他にも、年間を通じての担当業務・運営委員会や

本部主催の会議への出席・書類作成の協力などもありますので返金不要とされてきましたが、昨年

度の役員さんからのご指摘もあり、このたび会議費の運用を一部見直し、学年学級、各常置員会に

支給されていた会議費は、事業費の活動費と一緒に計上させていただき、返金を可能といたしまし

た。 
内訳に記載の育成会、家庭教育学級、支部長会、本部の会議費については、そこまで議論するに至

らず、会議費として計上しておりますが、今後も会議費全般の適正化をはかってまいります。 
また、本部だけなぜ高額なのかという意見もありましたので、この場を借りてご説明いたします。 
ＰＴＡ本部では全組織の調整を行っているため、月 2〜3 回、午前から午後にまたがっての会議や

作業（会議の準備、書類作成、印刷配布など）を行うことがあります。 
本部の会議費は、その際のお弁当代やお茶代を参加人数分出しています。 
また、zoom 会議の年間ライセンス料も含まれております。 
昨年度より８万円から５万円に削減しています。 
ただし、会議費については、今後も議論の必要性があります。 
（事業費） 
続いて、大項目の事業費についてとなります。 
本年度、本部に付けている 8 万円の予算内訳は、主に卒業式に会場に飾る鉢花、卒業生へのコサー

ジュ代の予定で計上しました。 
学年学級は学年行事を廃止したことによって、予算はゼロ。 
広報委員会は、広報誌を年 1 回にしたので、減額。昨年も年 1 回発行となりましたが、決算額を見

ての金額設定となっております。 
防犯活動は本年度より追加された項目であり、主に運動会の警備員代となります。 
続いて、大項目諸経費にある助成金については、改善案で説明した通り、各学年にお渡しする分と

後援会に対する助成金が追加されております。また、例年育成会へ 8 万円の助成金が計上されてお

りましたが、わんぱく相撲大会への協力が無くなったことや活動が縮小されてしまっていることも

鑑みて昨年度同様、育成会より助成金辞退の申し出がありましたので計上しておりません。 
通信費も新たな項目になります。 
これまでネット環境の無い中、ＰＴＡ役員は学校内で会議や活動を行っておりました。今の時代に

合ったＰＴＡにしていく為にもネット環境の整備は必要だと考え、ＰＴＡ会議室にモバイルルータ

ーの設置を行います。初期費用は今年度のみなので、来年度以降の支出は抑えられる予定です。 
設備費について、多くの役員が使用するＰＴＡ会議室には冷房が無いため、これまでの導入希望の

声を聞いて、スポットクーラーの設置をさせていただきます。移動できるものなので、学校で必要

になった際にも使っていただけると考えております。 
以上で予算案についてのご説明とさせていただきますが、会員の皆様からお預かりした貴重な会費

が正しく適正に使われるよう、本部役員一同、責任をもってこれからも精進してまいりますので皆

様のご理解とご協力をお願い申し上げます。 
 
 


